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Protokoll 
Ordentliche Mitgliederversammlung 

04. März 2016 
 
 
 
 

1 Begrüßung 
 
Peter Haarländer begrüßt alle anwesenden Mitglieder und die Ehrenmitglieder Gerd Kraidl, Ursula 
Rechtholz und Benno Mödl. Insgesamt waren 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  

 
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
 
Mit dem Schreiben vom 23.2.2016 wurde fristgerecht per E-mail zur Hauptversammlung durch den 
Sprecher des Vorstands eingeladen. Mitglieder ohne Mailadresse wurden per Brief eingeladen. 

 
 
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Alle 25 stimmberechtigten Mitglieder haben sich auf der Anwesenheitsliste eingetragen. Die 
Mitgliederversammlung ist damit gemäß §8d der Satzung beschlussfähig. 
 

 
1.3 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Gemäß Satzung müssen Anträge zur Tagesordnung bis spätestens 3 Tage vor der Versammlung 
schriftlich bei einem der Vorstandsmitglieder eingereicht werden.  
 
Es wurden keine Anträge eingereicht, so dass die Tagesordnung gemäß Einladung zur 
Mitgliederversammlung genehmigt ist. 
 
 
Bestimmung der Wahlleitung für die laut Tagesordnung durchzuführenden Wahlen 
 
Gemäß Einladung sind Wahlen für Rechnungsprüfer und Vorstand Technik vorgesehen. 
 
Als Wahlleiter für die heutigen Wahlen wurde vom Sprecher des Vorstands Gerd Kraidl und als 
Beisitzer Peter Franke vorgeschlagen.  
 
Die Abstimmung zur Wahlleitung mit Beisitzern erfolgte einstimmig per Akklamation. Es gab keine 
Stimmenthaltungen. 

 
  



 
 
 

2/ 10 
 

  

 

2 Jahresbericht der Vorstandschaft 
 

2.1 Bericht des Sprecher des Vorstands 
 
Dank an ehrenamtliche Helfer 
 
Peter Haarländer bedankte sich für die gute und umfangreiche ehrenamtlich geleistete Arbeit im Jahr 
2015. Insbesondere bedankte er sich namentlich bei: 
 
Uwe Vreden Vorstand  

Karin Bischoff, Doris Plank Vorstand Events 

Jens Bischhoff, Bernd Flormann Vorstand Jugend 

Annika Bischoff,  
Elke Schönweiß,  
Michi Plank 

Jugendtrainer 

Günter Plank Vorstand Sport 

Werner Pfeiffer unterstützt durch 
Joachim Föhring 

Vorstand Technik 

Gerhard Möges Vorstand Kommunikation 

Joachim Störmer Vorstand Finanzen 

Manfred Strobel Pressewart 

Gerd Kraidl Mittwochsgruppe 

Doris Plank, Karin Bischoff, Evelyn 
Köhn, Angela Trabert, Familie Kiener, 
Kerstin Möges, Claudia Fuchs, Fam. 
Neuerer, Fam. Groß. 

Bewirtschaftung Segelheim 

Patrick Höhne Kontaktpflege zum Autohaus Rothsee 

 
Unsere Jugendtrainer erhielten geringfügige Zuwendungen, die in etwa dem entsprechen, was wir 
dafür an Verbandszuschüssen erhalten. Daraus soll aber kein Rechtsanspruch entstehen. Zukünftige 
Zuwendungen werden sich immer auch an unseren finanziellen Möglichkeiten orientieren. 
 
 
Bootspaten  
 
Im letzten Jahr wurde das sog. Bootspatenkonzept eingeführt. Folgende Mitglieder haben bereits eine 
Bootspatenschaft übernommen. 
 

 
 
 
Die Bootspaten übernehmen die wichtige Aufgabe, die Substanz der Boote hochwertig zu halten und 
die Nutzbarkeit des jeweiligen Bootes sicherzustellen.  
 
Die Aufgaben sind beispielsweise: 
 

 Regelmäßige Sichtprüfung und technische Kontrolle 
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 Vollständigkeit des benötigten Materials 
 Mithilfe bei der Wasserung im Frühjahr bzw. bei Boote aus dem Wasser bringen 
 Bestandsaufnahme im Herbst mit Erstellung einer Liste durchzuführender Arbeiten bzw. zu 

ersetzender Teile 
 Durchführung von Reparaturarbeiten 

 

Aufgrund der Bedeutung und des Arbeitsumfangs wird mit dieser Aufgabe der Arbeitsdienst des Mit-
glieds und seines Partners vollständig abgedeckt. Mit der Übernahme der Aufgabe erhält der Bootspa-
te das Vorrecht auf Nutzung des Bootes z.B. bei Regatten.  

 

Den Bootspaten stehen der Technik-Vorstand (insbesondere für technische Fragen und Fragen zu 
Ausbesserungsarbeiten) und auch die weiteren Vorstandsmitglieder als Ansprechpartner zur Verfü-
gung. 

 

Falls jemand noch Interesse an einer Bootspatenschaft hat, stehen dafür noch Boote zur Verfügung 
z.B. Laser, Conger, Optis. Insbesondere für die Motorboote werden dringend noch Bootspaten ge-
sucht. 
 
 
 
Arbeitsdienste, Veranstaltungen und Aktivitäten 2015 
 
Weiterhin wurden im Jahr 2015 Arbeitsleistungen in erheblichem Umfang erbracht. Herzlichen Dank 
an alle Mitglieder, die zum Gelingen der Arbeiten beigetragen und den Veranstaltungen teilgenommen 
haben. Nachfolgend eine (nicht vollständige) Liste der durchgeführten Aktivitäten: 
  

 Boote aus- und einlagern  
 diverse Bootsreparaturen 
 Küchen- und Regattadienste 
 Schlachtschüsselessen 
 Karpfenessen 
 6 durchgeführte Regatten 
 Opti-Liga Regatta 
 Jüngstensegelschein 
 Fitnesstag am Rothsee 
 Gemeinsames Feiern auf dem Burgfest 
 Sommerfest 
 Historische Stadtführung durch Hilpoltstein 
 Kindersegelwochenende 
 Nikolausfeier 
 Feuerzangenbowle… 

 
 
 
Nachbarverein Rother Segelclub 
 
Hervorzuheben ist unser gutes Verhältnis zum Rother Segelclub, unserem Nachbarverein. Wir laden 
unseren Nachbarverein regelmäßig zu unseren Veranstaltungen ein und werden im Gegenzug auch 
zu Aktivitäten des Rother Segelclubs eingeladen. Wir haben ein gut nachbarschaftliches Verhältnis. 
 
Der Vorstand hatte im letzten Jahr informelle Gespräche aufgenommen, um auszuloten ob die 
gemeinsamen Interessen so groß sind, dass in der mittelfristigen Zukunft sogar ein Zusammenschluss 
beider Vereine in Frage kommen könnte. Dieses Interesse ist derzeit beim Nachbarverein nicht 
gegeben, so dass der Vorstand in nächster Zeit keine weiteren Gespräche diesbezüglich führen wird. 
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Mitgliederentwicklung 
 
Der HSSCR hatte zum 31. Dezember 2015 189 Mitglieder. 
 
Beitritte 2015        Austritte 2016 
 
 
Brenner Max 

Holzmann Tim 

Tonn Hermann 

Krauß Michael 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Überlegungen zur Reduzierung der Verbandsabgaben 
 
Im letzten Jahr wurde die Frage an den Vorstand herangetragen, ob die Verbandsabgaben an den 
DSV und an den BSV reduziert werden können. Diese wurde vom Vorstand in mehreren Sitzungen 
ausführlich diskutiert. Die Ergebnisse wurden durch den 2. Vorstand Uwe Vreden vorgestellt (siehe 
unten). 
 
Der Vorschlag fand breite Zustimmung. Es gab keine ablehnenden Diskussionsbeiträge. 
 

 
 
 

Blank Markus 

Flormann Ulrike 

Groß Sandra 

Heinrich Helmut 

Holzmann Tim 

Krauß Michael 

Staab Phillipp 

Tratz Peter 

Tratz Maximilian 

Wegner Miriam 

Wegner Britta 

Wegner Ingo 
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2.2 Bericht des Vorstands Jugend 
 
Jens Bischoff berichtete über umfangreiche Aktivitäten des Jugendbereichs. Insgesamt drei 
Übungsleiter haben neue Kinder und Jugendliche in den Segelsport eingewiesen und die 
Jugendmitglieder auf Regatten vorbereitet. 
 
Weitere durchgeführte Aktionen 2015 waren: 
 

 Boote ins Wasser 
 Optiliga 
 Jüngstensegelschein 
 Aktion: Shuzz wir sammeln Schuhe  
 Teilnahme an der Nautic-Young-Stars Regatta 
 Kindersegelwochenende 
 Regelmäßiges Segeltraining 
 Boote aus dem Wasser 

 
Jens  Bischoff bedankte sich nochmals bei allen Trainern und Helfern.  
 
 
Ausblick 2016 
 
Als Projekte für 2016 sind geplant: 

 Präsentation der Jugendarbeit beim Tag des Sports 

 Optiliga am Rothsee 

 14 Footer reparieren 

 Sportsegelschein (Sposs) 

 

 
Neuer Jugendleiter gesucht: 
 
Jens Bischoff erinnerte nochmals daran, dass er die Jugendleitung ab 2017 abgeben will. Dafür wird 
noch ein Nachfolger gesucht. Idealerweise sollte dieser frühzeitig für eine Übergabe zur Verfügung 
stehen.   

 
 

 

2.3 Bericht des Vorstands Sport 
 
Sportvorstand Günter Plank berichtete von 6 erfolgreich durchgeführten Regatten durch den HSSCR 
am Rothsee. Insgesamt nahmen an den Regatten 77 Segler teil. 
 
Die Häuselebootregatta wurde 2015 im Zuge der Absegelregatta durchgeführt. Bei 5 oder mehr Häus-
lebooten werden diese separat gewertet. 
 
Günter Plank berichtete detailliert über die Regattaergebnisse in den vom HSSCR ausgerichteten 
Regatten (siehe Tabelle).  
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2.4 Bericht des Vorstands Technik 
 
 
Werner Pfeifer dankt den immer noch vielen Helfern. Im vergangenen Jahr war leider eine spürbar 
geringere Unterstützung durch die Vereinsmitglieder zu verzeichnen. 
 
Werner Pfeifer kann den Zeitaufwand für die Vorstandsarbeit nicht mehr aufbringen erklärt sich jedoch 
bereit, als Vereinsmitglied weiterhin für Arbeiten und mit seinem Rat zur Verfügung zu stehen.  
 
 
 
 

2.5 Bericht des Vorstands Finanzen 
 
Joachim Störmer berichtete über geordnete finanzielle Verhältnisse des Vereins und eine solide 
Entwicklung der HSSCR Finanzen. Der detaillierte Kassenbericht ist beim Vorstand Finanzen 
einzusehen. 
 
Im Jahr 2015 entstand ein leichter Verlust von -26,02 EUR, was einer Punktlandung entspricht. 
Die Tilgung des Kredits für das Vereinsheim betrug 4.622,-.  
Joachim Störmer erläuterte, dass über mehrere Jahre betrachtet von 2010 bis 2015 ein 
Vermögensaufbau von 12% erzielt werden konnte. 
 
Joachim Störmer dankt den Spendern des Vereins, die im vergangenen Jahr den Verein unterstützt 
und so zum Erfolg beigetragen haben. Dies waren die Sparkasse Hilpoltstein, das Autohaus Rothsee, 
Hr. Schwarzenberger und unsere Mittwochsgruppe sowie Familie Schieback. Insgesamt wurden 
1.850,- EUR gespendet. 
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Die Finanzplanung für 2016 wurde auf der Einnahmenseite sehr konservativ ausgeführt. Trotzdem ist 
für 2016 wieder ein leichter Überschuss zu erwarten. 
 
 

3 Bericht der Kassenprüfer 
 
Christine Elger und Dr. Thomas Collisi bescheinigten dem Vorstand Finanzen eine ordnungsgemäße 
Kassenführung. Sie beantragten, den Vorstand Finanzen uneingeschränkt zu entlasten. 
 
 
 

4 Entlastung der Vorstandschaft 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Entlastung des gesamten 
Vorstands wurde wie folgt gestimmt: 

17 - 8 

 
 
 

5 Neuwahlen 
 

5.1 Vorstand Technik 
 
Vorschlag: Roland Nutz 
Die Neuwahl wird notwendig, da der bisherige Vorstand Werner Pfeifer nach mehreren Jahren 
Vorstandstätigkeit das Amt aus persönlichen Gründen aufgibt. 
 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Roland Nutz zum 
Technikvorstand wurde wie folgt 
gestimmt: 

25 - - 

    

 
Roland Nutz war bei der Mitgliederversammlung nicht anwesend. Er hatte vorab schriftlich gegenüber 
dem Vorstand erklärt die Wahl anzunehmen.  
 
 

5.2 Rechnungsprüfer 
 
Wahlvorschläge: Karlheinz Bender, Bernd Flormann, Werner Pfeifer 
 
Die Neuwahl wird notwendig, weil Dr. Thomas Collisi nicht mehr für das Amt zur Verfügung steht. 
Karlheinz Bender ist nicht zur Hauptversammlung erschienen und gab keine Erklärung ab. Er konnte 
deshalb in Abwesenheit nicht gewählt werden. Werner Pfeifer zog seine Kandidatur zugunsten von 
Bernd Flormann zurück. 
 
 

 Stimmen dafür Stimmen dagegen Enthaltungen 

Für die Wahl von Bernd Flormann zum 
Rechnungsprüfer wurde wie folgt 
gestimmt: 

26 - 1 
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Bernd Flormann nimmt die Wahl an. 
 
 

6 Mitgliedschaften – Ehrung der Jubilare 
 
 
Peter Haarländer bedankte sich für die langjährig geleisteten Dienste beim scheidenden 
Technikvorstand Werner Pfeiffer und überreichte ihm einen Präsentkorb. 
 
Weiterhin dankte der Sprecher des Vorstands einem „stillen Helfer“, der über längere Zeit unauffällig 
fast im verborgenen für den Verein arbeitet und übergab einen Präsentkorb an Rudi Metzger. 
 
Der Sprecher des Vorstands Peter Haarländer konnte folgende Mitglieder für 10 und 25- jährige 
Zugehörigkeit zum Verein ehren: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7 Arbeitsdienste 2016 
 
Uwe Vreden bedankte sich für die geleisteten Arbeiten der vielen zuverlässigen Helfer, betonte aber, 
dass es zunehmend schwieriger wird, Helfer zu finden. 
 
Bei folgenden Themen können sich alle HSSCR Mitglieder wieder einbringen und so den 
obligatorischen Arbeitsdienst leisten. 
 

 

Louisa Störmer 
Joachim Störmer  

10 Jahre 
10 Jahre 

Familie Renner (4x) 10 Jahre 

Thomas Collisi 10 Jahre 

Sabine Nutz 10 Jahre 

Johanna Föhring 25 Jahre 

Joachim Föhring 25 Jahre 

Jens Bischoff 25 Jahre 
Udo Bartl 25 Jahre 
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Die detaillierte Liste der Arbeitspakete 2016 wird derzeit von Uwe Vreden vorbereitet und in Kürze 
versendet. 
 

8 Ausblick auf das Jahr 2016 
 

 
Regattatermine 2016 
 
Sa 23.04.2016:    Regattatraining - mit Günter Plank  
So 24.04.2016:    Ansegelregatta   
Do 05.05.2016, Sa 07.05.2016 vormittags:      Conger  "Vatertagsregatta" 
Sa 07.05.2016 nachmittags, So 08.05.2016:    Conger  "Frühlingsregatta" 
Sa 04.06.2016, So 05.06.2016:    Flossi Regatta 
Sa 18.06.2016     Optiliga 
Sa 23.07.2016, So 24.07.2016:     Burgfestregatta 
Sa 24.09.2016, So 25.09.2016:     FD, KZV Regatta "Herbstregatta" 
Sa 08.10.2016    Absegelregatta 
 
 

 
 
 

 
Bei den Regatten wird es im nächsten Jahr zwei Besonderheiten geben: 
 
1) Vor der Ansegelregatta wird ein „Regattatraining“ durchgeführt. Damit haben alle interessierten 
Clubmitlieder die Möglichkeit, die während des Winterhalbjahres eingerosteten Segelkenntnisse 
wieder aufzufrischen und die Boote ggf. für das Ansegeln vorzubereiten. 
 
2) Aufgrund der Nachfrage der Congersegler werden 2 Congerregatten am Vatertagswochenende 
durchgeführt. Weiterhin wird es ein Congertraining mit einem hochkarätigen DSV-Segeltrainer am 
Freitag, den 06.05.2016 geben. 
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Als weitere Themen für 2016 sind u.a. geplant: 

 
 Präsentation der Jugendarbeit beim Tag des Sports 

 Optiliga am Rothsee 

 14 Footer reparieren 

 Erste Hilfe Kurs 

 Funkzeugnisse (zusammen mit der Segelschule Rothsee) 

 Segelschein Binnen, Segelschein See (mit der Segelschule Rothsee) 
 
 
 
 

9 Verschiedenes, Anträge  
 
Formale Anträge: keine 
 
Vorschlag: Schriftverkehr Ordner  
Pflege des Ordners Schriftverkehr Ordners als gedruckte Auslage im Vereinsheim soll weiterhin 
gepflegt werden. Dies wird von Peter Haarländer und Gerhard Möges zugesichert. 
 
Vorschlag: Wiederaufnahme des Frühschoppens am Sonntag 
Das Thema wird in einer der nächsten Vorstandssitzungen aufgenommen. 
 
 
 
 
 
 
Hilpoltstein, den 14.03.2016 
 
 
 
 
           

Peter Haarländer  Gerhard Möges 

Sprecher des Vorstands  Vorstand Kommunikation 

  
 
 
 
 
 
 
 
   


